

#### BOLETÍN INFORMATIVO

"El secreto de la educación es enseñar a la gente de tal manera que no se den cuenta de que están aprendiendo hasta que es demasiado tarde."

Harold E. Edgerton

## **U**B Universidad de Boyacá

Tunja, octubre 14 de 2014

Edición Especial - Boletín No. 234

Circulación Gratuita



#### Celebración 35 años Universidad de Boyacá



 Durante el acto académico, el presidente de la institución, hace entrega de la "ORDEN UNIBOYACÁ AL MÉRITO UNIVERSITARIO", a Monseñor Froylán Casas, Arzobispo de Neiva y quien se desempeñó como Jefe de la Oficina de Relaciones Interinstitucionales e Internacionales y profesor de Ética en esta Casa de Estudios.

 En compañía del gobernador de Boyacá, dr. Juan Carlos Granados, el Dr. Osmar Correal, presidente de la Universidad y la dra. Rosita Cuervo Payeras, rectora, se hizo el brindis oficial de los 35 años de fundación de la institución.

 El gobernador de Boyacá, Dr. Juan Carlos Granados Becerra, hizo entrega de la distinción "ALMA MATER", a la Dra. Rosita Cuervo Payeras por los 35 años de labor, liderazgo y aporte a la educación del Departamento.

Editorial Con motivo del trigésimo quinto aniversario de fundación de nuestra alma Mater, el presidente de la Universidad, doctor Osmar Correal Cabral, en su discurso expresó lo maravilloso de soñar y creer en que todo es posible, a continuación, apartes de su intervención: "...Cuando en mis horas de meditación pienso en los 40.705 muchachos que en 35 años han pasado por esta Universidad, quisiera saber cuántos de ellos tuvieron la oportunidad de soñar, cuántos de ellos tuvieron unos padres comprensibles que les estimularon sus aptitudes, cuántos de ellos tuvieron unos profesores que desde los primeros grados de escolaridad se preocuparon por formarlos para la vida. A lo mejor, el ambiente familiar signado por las carencias, o por la intransigencia, o la violencia intrafamiliar, fue un ambiente hostil que predispuso a los futuros universitarios para adoptar conductas de difícil manejo. Posiblemente, sus profesores tampoco crearon las condiciones de aprendizaje afectivo, no les permitieron vivencias que potenciaran su curiosidad, que generaran confianza y autoestima, ni enfatizaron en la necesidad de vivir armónicamente en sociedad reconociendo la diferencia y respetando el derecho de los demás. En síntesis, no les permitieron soñar. Y ahora me cuestiono sobre la tarea de nuestros profesores? En los

Divertido Rally de Observación 2

años que han durado en nuestras aulas, a esos muchachos y

Solemne Acto Académico

Día del Estudiante, Concierto Grupo Piso 21 3 XXI Feria Empresarial 4

capacidad de asombro ante la incertidumbre, si les han infundido optimismo, si los han incentivado a asumir los retos con entusiasmo, a ser libres pero responsables, a ser creativos, a ser tolerantes, a ser propositivos, a ser exitosos, a ser buenos ciudadanos, a organizar un proyecto vida? En una palabra: aquí si los alentaron para que soñaran con un futuro promisorio en un país en paz? Porque la paz como aspiración colectiva se construye con el esfuerzo de todos los colombianos y el aporte intelectual de los de mayor nivel educativo porque tienen, y porque tenemos, un mayor compromiso social.

muchachas si les han permitido despertarles la curiosidad y la

Cuando me cansé de reburujar en el "cajón de los sueños" al cabo de mucho tiempo y volví a la realidad, encontré que muchos de los sueños eran imposibles pero otros se concretaron, quizá por mi constancia, por la entereza con que asumí los retos y el empeño que le puse a todas las empresas. Al final, busqué afanosamente si en algún rincón estaban los nobles sentimientos como el amor. No lo encontré, porque como es el mayor tesoro que puede tener un ser humano solo anida en el corazón de todos nosotros... Finalmente, en el estilo de Amado Nervo puedo hoy decir: en esta universidad se estudia, se piensa, se investiga, también se lucha.....pero sobretodo aquí... se ama!".

IV Seminario Internacional de Patrimonio 5 Expociencia 2014 7

"Basador en el pader del sader, formar hombres y mujeres libres, aritrer y comprometidor sociofmant"

# 25

#### Divertido Rally de Observación

Dentro de las actividades previstas para la celebración de los 35 años de la Universidad de Boyacá, se organizó el Rally de Observación 35 años, con la participación significativa de estudiantes, docentes y funcionarios. El recorrido fue entre las sedes Tunja-Sogamoso, esta actividad se realizó con el fin de estrechar los lazos de amistad, así mismo fortalecer la identidad y conocimiento institucional, los participantes cumplieron con el desarrollo de ocho (8) pruebas distribuidas en cada uno de los municipios establecidos en el recorrido, las estaciones con cada una de sus actividades fueron propuestas y ejecutadas por funcionarios de la institución. El recorrido finalizó en la sede de la ciudad de Sogamoso, donde por puntajes los ganadores recibieron de manos de la Dra. Rosita Cuervo Payeras, los diferentes premios: en el tercer puesto Ing. Carlos Lara (medalla), segundo puesto Ing. Gloria Grimaldo (mini Tablet) y primer lugar Ing. Carmen Inés Báez (pasajes aéreos para dos personas destino nacional). Esta jornada se cumplió en el marco de la celebración de los 35 años de la institución.



#### Solemne Acto Académico



Mesa principal de Izq. a Der: Dr. José María Cifuentes, Pte. Universidad Piloto de Colombia, Dr. Osmar Correal Cabral, Pte. Universidad de Boyacá, Dr. Juan Carlos Granados, Gobernador de Boyacá, Dra. Rosita Cuervo Payeras, Rectora Universidad de Boyacá, Monseñor Froylán Casas Ortiz, Arzobispo de Neiva, Dr. Armando Puín, Contralor de Tunja, Dr. Germán Céspedes, Universidad de Cartagena.

Las directivas de la Universidad de Boyacá con motivo de los 35 años de fundación de la institución, celebraron esta fecha importante con el acto académico central, realizado el pasado lunes 22 de septiembre en el paraninfo de la Universidad, en el cual se exaltó el compromiso, la lealtad, la idoneidad y el tiempo de servicio de sus funcionarios. Se entregaron reconocimientos y distinciones especiales a aquellos docentes, administrativos y directivos, quienes con su valioso aporte a esta casa de estudios han contribuido con la formación de profesionales y especialistas que hoy día ocupan cargos importantes en múltiples empresas de Colombia y el mundo. Asimismo las directivas de la Universidad de Boyacá entregaron premios al mérito investigativo a estudiantes, egresados y docentes de la institución, quienes se destacaron por su rigor investigativo en sus trabajos presentados en cada facultad. En esta ceremonia estuvieron presentes el Gobernador de Boyacá, Dr. Juan Carlos Granados Becerra, el Arzobispo de Neiva, Monseñor Froylán Casas Ortiz y dirigentes de múltiples instituciones de educación superior del país. Para finalizar el evento, las directivas hicieron un brindis con los asistentes por los logros alcanzados durante estos 35 años.



Entrega distinción al Ing. Jalme Diaz Gómez por 30 años de servicio en la Institución

#### Día del Estudiante, Concierto Grupo Piso 21

Como homenaje a los estudiantes de la Universidad de Boyacá, las directivas organizaron "EL DÍA DEL ESTUDIANTE", actividad que hizo parte de la programación para celebrar los 35 años de la Institución. Un espectacular concierto y juegos de integración, se llevaron a cabo el pasado martes 23 de septiembre en el Campus Deportivo de la Universidad, con el ánimo de fortalecer los lazos de hermandad. Campeonato de fútbol y minitejo, fueron algunas de las opciones de diversión. Para finalizar la jornada con el concierto exclusivo que ofreció la Universidad a miles de estudiantes, con la agrupación antioqueña Piso 21, grupo de pop que estuvo nominado a los Premios Grammy Latinos 2012 en la categoría "mejor nuevo artista", y quienes dedicaron un espacio para la firma de autógrafos con los asistentes.



Agrupación Piso 21 de izq. a der: Pablito, LLane, Dim y el Profe

Dia del estudiante, concierto Piso 21 - Universidad de Boyacá







# Seminario Interdisciplinario de Ciencias del Deporte y el Ejercicio Físico

Con el propósito de generar espacios de reflexión en profesionales de la salud y áreas afines al ejercicio físico para la salud y el deporte, mediante la apropiación de conocimiento, que permita dar respuestas eficaces a necesidades sociales actuales, el programa de Fisioterapia realizará este 23 de octubre el Seminario Interdisciplinario de Ciencias del Deporte y el Ejercicio Físico. El evento está dirigido a Profesionales de la Salud, Licenciados en Educación Física y áreas afines al tema. Normatividad en Derecho a la Actividad física, el deporte, la recreación y el aprovechamiento del tiempo libre Amando tu salud, promoviendo la actividad física, una perspectiva real desde la Fisioterapia. Entre las temáticas por abordar en este evento, están: Implicación en el rendimiento deportivo de los relojes moleculares en el músculo esquelético y de los ciclos circadianos. Prevención de lesiones deportivas más frecuentes en deportistas, Papel de la Nutrición en la recuperación de las lesiones. El deporte en la multiculturalidad Colombiana Ejercicio físico enfocado a la estética.

#### **III Tunja Fashion**



El próximo 23 de octubre se llevará a cabo el desfile TUNJA FASHION 2014, el cual continúa haciendo parte del calendario de la moda en Colombia, en esta ocasión las futuras diseñadoras de Modas de la Universidad de Boyacá, mostrarán su creatividad y talento en la muestra de su colección Primavera - Verano. la cita es en el Coliseo de la Universidad a partir de las 5:30 de la tarde. Los Esperamos.

Desfile Tunja Fashion 2013

BUniversidad de Boyacá

Dra. Rosita Cuervo Payeras Rectora y Directora Boletín Informativo

C.S. María del Pilar Pedraza Delgadillo Editora Boletín Informativo COMITÉ EDITORIAL solución número 134 septiembre 2 de 2013

Dra. Rosita Cuervo Payeras Rectora y Fundadora

C.S. Mg. Ethna Yanira Romero Garzón Decana Facultad de Ciencias Jurídicas y Sociales

Ing. Mg. Andrés Correal Vicerrector de Desarrollo Institucional

C.S. Juan Pablo Medina Villamil lefe Oficina de Comunicaciones y Mercadeo

Campus Universitario, Cra. 2 Este No. 64 - 169 • Tunja Conm. 7450000 boletininformativo@uniboyaca.edu.co. Noticias **Destacadas** 

#### XXI Feria Empresarial

Emprendimiento Regional e Internacional



Más de 5000 visitantes tuvo la Feria Empresarial de la Universidad de Boyacá, la cual, desde su inicio, ha propendido por el fortalecimiento empresarial de la región, mediante la puesta en marcha de mecanismos que vienen propiciando alianzas estratégicas y negocios de largo alcance tanto a nivel regional, nacional e internacional. En esta oportunidad, el evento que llegó a su edición número XXI, tuvo la participación de sectores Agro Industrial, Financiero, Automotriz, Industrial, Artesanal, Software y Computadores, Editorial, Manufacturero y Gastronómico, generó oportunidades directas de negocios para las marcas que participaron.

#### Encuentro Intercolegiado Danza Viva



Estudiantes de los Colegios de Tunja; INEM Carlos Arturo Torres, Colegio de Boyacá y Normal Femenina Leonor Álvarez Pinzón.

Con delegaciones de 12 municipios de Boyacá, se llevó a cabo el encuentro "Danza Viva", con muestras de folclor colombiano, presentado por múltiples instituciones de educación secundaria, en una actividad cultural que desde su inicio, viene fomentando los buenos valores y la sana utilización del tiempo libre, promoviendo así la integración estudiantil de las instituciones del oriente colombiano. En esta ocasión, asistieron a la cita el pasado 25 se septiembre, alrededor de 500 estudiantes de diferentes municipios del Departamento.

#### Semana de la Investigación en la Universidad de Boyacá

Con el propósito de afianzar la cultura investigativa en la comunidad académica, generar un escenario de divulgación, visibilidad, reflexión de los resultados, productos investigativos de los grupos y semilleros de investigación, la Universidad de Boyacá realizó en septiembre, la Semana de la Investigación, que contó con la participación de investigadores y estudiantes de la comunidad académica, al igual que personal investigativo de la región. En el evento se dictaron conferencias en temas de investigación, ciencia y tecnología, minicursos dirigidos a estudiantes pertenecientes a semilleros de investigación, socialización de los grupos, líneas y proyectos de investigación, establecimiento de redes entre los grupos de la institución e interinstitucionales y exposición de los semilleros de investigación.

Entre las facultades que hicieron parte están: FABA, Facultad de Arquitectura y Bellas Artes; FCSA, Facultad de Ciencias de la Salud; FCIN, Facultad de Ciencias e Ingeniería; FCJS, Facultad de Ciencias Jurídicas y Sociales; FCHE, Facultad de Ciencias Humanas y Educativas y quien organiza, La Vicerrectoría de Investigación, Ciencia y Tecnología; los diferentes encuentros se realizaron en el Paraninfo, el Coliseo y los Salones Multimedios de la Universidad de Boyacá.

En el cierre del evento se planteó un encuentro interuniversitario donde se convocaron a los grupos de investigación para presentar las líneas de trabajo de cada uno, los proyectos y productos. De igual forma se convocaron mesas de trabajo para el establecimiento de redes de alianzas de investigación, donde se abordaron diferentes temáticas.



#### XV Premio de Innovación



Estudiantes y organizadores del XV Premio de Innovación

Los pasados 23 y 24 de septiembre se llevó a cabo la XV versión del Premio de Innovación, en el marco de la celebración de los 35 años de la Universidad de Boyacá. El Premio Innovación es un evento creado, desde el año 2000, por el Programa de Ingeniería Industrial de la Facultad de Ciencias e Ingeniería de la Universidad de Boyacá, con el fin de incentivar en los estudiantes universitarios, a nivel de pregrado, la cultura investigativa e innovadora. La innovación es el hecho de convertir una idea creativa en parte del mercado, para ser ofrecida a los posibles clientes como un producto o servicio, por el cual pagarán un precio; es decir, que partiendo de la idea creativa convierten el invento o la adaptación en nuevo negocio.

En esta oportunidad participaron 19 ideas innovadoras, expuestas en el pasillo del primer piso del Edificio Central y evaluadas por 7 jurados entre representantes de empresas y docentes de la Universidad. Felicitamos a todos los participantes por su compromiso y dedicación para conseguir el éxito del evento, especialmente a los integrantes de las ideas ganadoras:

- Primer Puesto ---- Vital Life
- Segundo Puesto → Máquina para corte de ladrillo y bloque
- · Tercer Puesto --- Notofi Stove

#### IV Seminario Internacional de Patrimonio

Promueve la Conservación del Patrimonio Cultural



Ponentes Internacionales, organizadores y participantes IV Seminario Internacional de Patrimonio

La Facultad de Arquitectura y Bellas Artes de acuerdo con su semillero de investigación PAME, realizó durante los días 17, 18 y 19 de Septiembre, el cuarto Seminario Internacional de Investigación, Gestión y Restauración. PAME viene trabajando y centrando sus estudios en temas relacionados con la construcción y sensibilización de la historia que enmarca todos los procesos patrimoniales tanto materiales como inmateriales. El Seminario Internacional en Patrimonio se adelantó como resultado del trabajo estudioso de los participantes. El evento tuvo lugar en el paraninfo de la institución,

con la participación internacional de los ponentes: Arq. Maurizio Boriani, Arq. Dra. María Cristina Giambruno, Arq, Dra. Rosa María Rombolá, quienes vinieron desde el Politécnico de Milán para compartir sus experiencias en temas de conservación del Paisaje Cultural, preservación y reutilización del patrimonio arquitectónico, conservación de los centros históricos. Entre otros temas de índole académico. El propósito del evento fue crear un espacio de diálogo y experiencias de gestión e identidad cultural en las principales ciudades de reconocimiento cultural.

## 6

#### Seminario de Humedales



Estudiantes asistentes seminario de humedales

En el marco de la celebración de los treinta y cinco años de la Universidad de Boyacá, la Facultad de Ciencias e Ingeniería y su programa Ingeniería Ambiental llevaron a cabo los pasados 2 y 3 de octubre de 2014 el "Primer Simposio Internacional de Humedales – Herramientas para una gestión sostenible", evento desarrollado en el paraninfo del Campus Osmar Correal Cabral de la Ciudad de Tunja.

El objetivo central del evento fue crear un escenario de presentaciones y debate por parte de actores representativos (nacionales e
internacionales) asociados al tema ambiental y de humedales en
particular, en diversos campos (científico, político, comunitario y
ancestral), encaminado a una reflexión propositiva de componentes
prácticos, de planeamiento y acción (iniciativas de proyectos), en
beneficio de un manejo sostenible a la cuenca del Lago de Tota.
Igualmente se pretendió facilitar un espacio de encuentro, en aras
de exponer y socializar resultados y experiencias significativas de
los actores involucrados en la conservación de humedales y particularmente del Lago de Tota.

Dentro de los conferencistas invitados se contó con la presencia de conferencistas internacionales como Chris Rostron, Presidente de la Red Mundial de Humedales (Reino Unido), Melissa Marín de la Unión Internacional para la Conservación de la Naturaleza (Costa Rica), Carolina Vera del Centro de Estudio de Humedales de Pica (Chile), Shirley Meléndez de la Autoridad Municipal de los Pantanos de Villa (Perú), María Rivera, delegada para las Américas de la Convención Ramsar (Suiza).

De igual manera, el Simposio contó con ponencias de profesionales pertenecientes a instituciones nacionales con amplia experiencia en el tema, como Olga Lucía Usaquén Perilla, Directora e investigadora del programa Ingeniería Ambiental de la Universidad de Boyacá, Úrsula Jaramillo del Instituto Alexander von Humboldt (IAvH), Vicky Guerrerro Barrios del Instituto de Hidrología, Meteorología y Estudios Ambientales (IDEAM), María Carolina Obando de la Corporación Autónoma Regional de Boyacá (CORPOBOYACÁ), Nelson Javier Aranguren de la Universidad Pedagógica y Tecnológica de Colombia y Julio Cañón de la Universidad de Antioquia.

Adicionalmente el evento tuvo una franja de socialización de experiencias significativas de participación ciudadana y gestión comunitaria por parte de actores locales donde resaltó la participación del invitado de la Comunidad Indígena Kankuamo de la Sierra Nevada de Santa Marta por su visión ancestral del recurso hídrico, así como la de varios líderes comunitarios locales que trabajan en pro de la preservación y conservación del Lago de Tota como fuente de vida.

El simposio contó con un importante número de participantes entre estudiantes de la Universidad de Boyacá y otras Universidades del país, profesionales de diversas áreas y personas relacionadas con el tema central del evento, quienes con su interés y aportes dejan abierta la necesidad de continuar trabajando sobre estas iniciativas académicas que impactan necesariamente en el manejo sostenible de los recursos hídricos del país.

#### XVI Maratón Interuniversitaria de Programación



Estudiantes participantes XVI Maratón Interuniversitaria de Programación

El Programa de Ingeniería de Sistemas de la Universidad de Boyacá, en el marco de la celebración de los 35 años de la Institución, organizó la XVI Maratón Interuniversitaria de Programación, la cual tiene como objetivo ofrecer un espacio para que los estudiantes muestren sus conocimientos, creatividad, técnicas y habilidades para resolver problemas de programación de computadores, en los cuales se evalúa es la resolución correcta de los problemas solamente, no se tiene en cuenta ni interfaz gráfica ni tipo de programación.

El ganador es el equipo que resuelve el mayor número de problemas, en el menor tiempo posible. Para certificar que un problema se resolvió correctamente se realizan pruebas de caja negra, donde se ingresan los datos de entrada y se validan los datos de salida, sin tener en cuenta la forma en que se hizo el proceso.

La Maratón se realizó el día martes 23 de Septiembre de 8:00 a.m. a 12:00 m. en el Centro de Informática de la Universidad. Para esta edición se contó con la participación de 40 estudiantes de las universidades: Universidad de Boyacá, Universidad Pedagógica y Tecnológica de Colombia, Universidad Santo Tomás, sede Tunja y Fundación Universitaria Juan de Castellanos, logrando consolidar la maratón a nivel local.



#### Expociencia 2014

#### El Mundo Químico y Biológico del Interior Celular

En el marco de la celebración de los 35 años de la Universidad de Boyacá, los Departamentos de Química y Bioquímica, de Biología y Microbiología, y el Grupo de investigación en ciencias básicas "Núcleo", organizaron "Expociencia 2014: El mundo químico y biológico del interior celular", evento que se llevó a cabo entre el 24 y el 26 de septiembre de 2014, en el salón de conferencias de la Universidad de Boyacá - Tunja, La actividad se planteó con la finalidad de poner en una escala macroscópica, la estructura y comportamiento de la célula, siendo ésta el nivel básico de organización en cualquier ser vivo. Por otro lado, una buena parte de la estructura construida se realizó con materiales reciclables que los estudiantes colectaron mediante campañas ambientales; lo anterior debido a la responsabilidad social que se tiene como Universidad, ante la necesidad de reaprovechar materiales considerados como desecho. El diseñar, proponer, construir y exponer una célula gigante que incluyera algunos de sus organelos y procesos más representativos, permitió hacer un acercamiento didáctico a lo que ocurre naturalmente en el interior celular, reforzando y profundizando conocimientos no sólo en quienes fueron actores de esta estructura, sino en el público que asistió y participó en los recorridos guiados e interactivos que ofreció esta célula. La macroestructura fue visitada por un gran número de personas, entre quienes se encontraban estudiantes y docentes de varios colegios de la ciudad de Tunja, así como miembros de la comunidad académica de la Universidad de Boyacá, que junto con sus familias vivieron la experiencia de estar recorriendo el interior de una célula. La actividad fue propuesta y coordinada por los docentes de los Departamentos de Química y Bioquímica, de Biología y Microbiología, y del Grupo de Investigación "Núcleo": Elsa Helena Manjarrés, Andrea Wilches, Jaqueline Galvis, Carolina Cipagauta, Marcela Gómez, Mayra Beltrán, Diana Valbuena, Luz Ángela Cuéllar, Imelda Botero, Carol Morales, Diego Angulo, Wilfred Espinosa, Jhon E. Hemández, John



Carlos Cadena, Germán Arias y José Castellanos. De igual manera, el diseño, construcción y participación con los recorridos guiados, fue apoyado por estudiantes de las Facultades de Ciencias e Ingeniería y de Ciencias de la Salud, pertenecientes a diversos programas académicos en la Universidad de Boyacá, quienes cursan asignaturas de ciencias básicas o pertenecen al grupo de investigación "Núcleo": Bacteriología y Laboratorio Clínico I, II y III Semestre; Medicina I, II y III Semestre; Enfermería I y II Semestre; Terapia Respiratoria I y II Semestre; Fisioterapia I y II Semestre; Instrumentación Quirúrgica I y II Semestre; Ingeniería Ambiental - Sogamoso II Semestre; Ingeniería Sanitaria I, II y IV Semestre; Ingeniería Mecatrónica I Semestre; Ingeniería Industrial VIII Semestre.

#### Il Encuentro de Egresados: Family Day

Como parte de la celebración de los 35 años de la Universidad de Boyacá y como homenaje a los egresados de la Institución, la Vicerrectoría de Desarrollo Institucional Ilevará a cabo el II Gran Encuentro de Egresados denominado 'Family Day' en donde se realizarán diferentes actividades lúdicas, recreativas y deportivas, dirigidas a los hijos y familias de los exalumnos. La iniciativa nace como parte del compromiso con el bienestar y beneficio de los egresados, quienes son integrantes fundamentales de la familia de la Universidad de Boyacá.

Durante la Actividad se exaltarán algunos egresados quienes han logrado un desarrollo profesional exitoso y han tenido un sobresaliente desempeño laboral dejando una huella significativa en la sociedad. La realización de este evento busca reunir a los profesionales y sus familias, propiciando un espacio de sana diversión, recuerdos y vivencias al lado de sus compañeros de clase y sus familias. Se extiende una cordial invitación a todos los egresados (as) de la Universidad de Boyacá para que asistan, disfruten y compartan en este 'Family Day', el próximo sábado 18 de octubre en el Campus Deportivo y Sede Social, a partir de las 9:00 de la mañana.



### Sede Chiquinquirá

En el marco de la celebración de los 35 años de la Universidad de Boyacá, el 26 de septiembre la sede Chiquinquirá realizó una serie de actividades culturales y deportivas como: muestra gastronómica, concéntrese, sopa de letras, microfútbol masculino y femenino, baloncesto femenino, scrable y caiga en la nota en las que participaron funcionarios, docentes y estudiantes de la institución. Adicionalmente el día 29 de septiembre se llevó a cabo acto solemne en el Club del Comercio con la presencia del Presidente de la Universidad de Boyacá Dr. Osmar Correal Cabral, el Ing. Andrés Correal Cuervo, Vicerrector de Desarrollo Institucional y la Dra. Ethna Yanira Romero, decana de la facultad de Derecho y Ciencias Políticas.

#### Inauguración Campus Universitario Sede Sogamoso

Con la presencia de autoridades civiles, eclesiásticas y militares de Boyacá y el oriente colombiano, así como rectores y estudiantes de los distintos Colegios de la ciudad, periodistas, empresarios de la región y egresados de la Universidad de Boyacá; se llevará a cabo el próximo jueves 23 de octubre, la inauguración del Campus Universitario de Sogamoso.

Esta noticia que reviste gran importancia para la ciudad y la región, refleja la intención de una institución que ha centrado sus esfuerzos en ofrecer alternativas académicas de calidad y en procura de formar los mejores profesionales del país, a partir de planes curriculares que enfatizan sus competencias en aspectos de liderazgo, criticidad y responsabilidad social.

Inauguración Campus Universitario - Sede Sogamoso



#### Encuentro de Psicoorientadores

Boyacá – Casanare



Asistentes en el Encuentro de Psicoorientadores. Boyacá 2013

Atendiendo a la responsabilidad social que le compete a las universidades y comprometidos con la Educación en los Departamentos de Boyacá y Casanare, la Universidad a través de la Facultad de Ciencias Humanas y Educativas, desde hace nueve años ha venido realizando un encuentro con rectores, coordinadores y psicorientadores de Colegios de Boyacá y Yopal, con el único objetivo de brindar apoyo, a través del análisis de temáticas de mucha actualidad y relacionadas con las problemáticas más sentidas de las instituciones educativas.

Es un compromiso de la Universidad, poder colaborar con propuestas de tipo psico-pedagógico, que les permitan a nuestros invitados obtener un mayor número de herramientas, para propiciar la prevención y en muchos casos facilitar la intervención en situaciones propias de las instituciones educativas.

Alrededor del tema de niñez y juventud, siempre habrán nuevas problemáticas que tratar y nuevos aprendizajes que adquirir, es bien sabido, que el mundo cambia y que las problemáticas sociales se acrecientan día a día, por tanto para los colegios y para las universidades es de suma importancia generar espacios a través de los cuales se propicien debates, conversatorios y nuevas propuestas sobre temas que siempre serán de actualidad.

Este año igual que los años anteriores, estamos extendiendo una cordial invitación para que de nuevo nos acompañen los rectores, coordinadores y psicorientadores de las instituciones educativas de Boyacá y Casanare, en un encuentro en donde se tratarán temas relacionados con el "Enseñar a aprender", temática de gran importancia, especialmente en estos tiempos en donde se habla del desarrollo de una serie de valores asociados al aprendizaje y de la responsabilidad del estudiante, frente a la gestión de su conocimiento.